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HERMÉTICA INVESTIGACIÓN PARA DAR CON EL ASESINO

DOBLE HOMICIDIO SIN DETENIDOS 
A UNA SEMANA DEL CRIMEN

CERRADA HACE DOS AÑOS

ESCUELA LA ISLA DE COMBARBALÁ 
PODRÍA REABRIR RECIÉN EL 2023

CLUB SOCIAL Y DEPORTIVO OVALLE SE REENCUENTRA CON SU HINCHADA EN PARTIDO AMISTOSO EN ESTADIO DIAGUITA

Si bien la PDI declinó entregar antecedentes del caso, fuentes de nuestro medio aseguran que 
las diligencias estarían bien encaminadas y esta semana habría novedades. En tanto, la familia 
de Jhans y Agustina, padre e hija acribillados, exigen prontas respuestas. 02

08
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400 SE MANTIENEN ACTIVOS 

MÁS DE MIL CASOS DE COVID-19 HA 
SUMADO OVALLE DURANTE ENERO

03

LUCIANO ALDAY V.

TMO Y CECA MANTIENEN ACTIVA CARTELERA CULTURAL EN OVALLE
07

PESE A RETROCESO A FASE DE PREPARACIÓN 
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Hermética investigación para 
dar con el asesino de Agustina

A UNA SEMANA DEL CRIMEN

Si bien la PDI declinó 
entregar antecedentes sobre 
el caso, según información 
recabada por nuestro 
medio, las diligencias 
estarían bien encaminadas. 
En tanto, la familia exige 
mayor celeridad en las 
indagatorias. 

A una semana del crimen que conmo-
cionó a todo un país, sigue la búsqueda 
de los autores del brutal asesinato de 
Jhans Alejandro Ceballos Ite (26) y 
su pequeña hija Agustina Ceballos 
Alfaro de escasos 6 años.

Si bien la PDI, a cargo de la investi-
gación, no ha realizado declaraciones 
oficiales, fuentes de nuestro medio 
indican que se avanza en diversas 
gestiones para identificar al respon-
sable, diligencias que estarían bien 
encaminadas. 

NOCHE DE TERROR
Los hechos ocurrieron el domingo 23 

de enero, cerca de las 21:30 horas, 
en plena calle de la Villa El Mirador  
en Ovalle. Según los antecedentes 
policiales, Jhans, quien se movilizaba 
a bordo de un vehículo junto a su hija,  
fue perseguido por otro automóvil 
desde el que recibió un disparo, lo 
que provocó que colisionara con una 
camioneta estacionada en la calle.

De acuerdo al relato de testigos, 
el joven baja del móvil buscando un 

Agustina Ceballos Alfaro (6) fue acribillada junto a su padre en plena vía pública en la pobla-
ción El Mirador, en la comuna de Ovalle. 

CEDIDA

lugar para refugiarse, pero es inter-
ceptado por un hombre que aún no 
ha sido identificado, quien percuta 
múltiples disparos. 

Si bien Jhans intentó proteger a su 
hija, las balas a corta distancia los 

alcanzaron. Ambos fueron llevados 
rápidamente al Hospital de Ovalle, 
sin embargo, el joven padre falleció 
cerca de las 22:18 horas, mientras 
que Agustina dejó de existir a las 
23:46 horas.

MOLESTIA EN FAMILIA DE VÍCTI-
MAS 

Tamara, hermana de Jhans, con-
sultada por El Día, acusa que no han 
recibido ningún tipo de información 
de parte de la PDI. Asimismo, insiste 
en que su hermano no tenía ningún 
tipo de relación con el narcotráfico, 
ante la teoría que vincula el caso 
con un posible “ajuste de cuentas”.

“Nosotros no hemos sabido nada, 
mi mamá está muy mal por esto y 
de verdad no queremos hablar, solo 
queremos justicia y que la investi-
gación avance”, expresó. 

Respecto a los nombres que circulan 
en redes sociales como los posibles 
autores del doble homicidio, Tamara 
asegura que no se referirá y apunta 
molesta a los medios por “decir cosas 
de mi hermano que no son ciertas”. 

Sin embargo, Jhans mantenía ante-
cedentes penales por porte y consumo 
de drogas (1 causa), receptación 
(2 causas) y tráfico de drogas (3 
causas), lo que también es parte de 
la carpeta investigativa de la PDI. 

INVESTIGACIÓN EN CURSO
Conocida la situación, la investi-

gación fue remitida a la Brigada de 
Homicidios de la PDI, quienes se han 
mantenido herméticos respecto a los 
avances para detener al o los autores 
del asesinato. No obstante, en los 
próximos días habría novedades.

Cabe recordar que a pocas horas 
de informada la tragedia, comen-
zaron a circular nombres y fotos 
en las redes sociales, apuntando a 
su responsabilidad en el delito. Se 
trata de delincuentes conocidos en 
Ovalle, lo que deberá ser corroborado 
o descartado por la PDI. 

“El tipo no tuvo compasión y le disparó a la niña a sangre fría”, “esto es malo 
para la población, era un lugar tranquilo, pero dicen que son gente de otros 
lados”, ”la delincuencia nos está ganando y  más aún que no tengan piedad por 
una pequeña niña, si esto fue a quemarropa, es alarmante”. Estas son algunas 
de las declaraciones realizadas por testigos y habitantes de la Villa El Mirador 
en Ovalle, que en diversos medios han manifestado su preocupación y rabia 
por lo sucedió la noche del domingo 23.  
Así también, para poder dar una señal clara de que hechos como estos no 
pueden volver a repetirse, la Delegación Presidencial Provincial de Limarí 
interpuso una querella criminal contra quienes resulten responsables .

UN CASO QUE REMECE A OVALLE

REBECA LUENGO P. 
Ovalle
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LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Provincia del Limarí 

Un evidente aumento de casos de 
Covid-19 se ha registrado en la Región 
de Coquimbo. El año comenzó con 257 
casos activos en todo el territorio, de 
los cuales 20 pertenecían a Ovalle, 7 
a Monte Patria, 3 a Punitaqui y 2 a 
Río Hurtado. En tanto, Combarbalá no 
presentaba infectados en dicha fecha.

Sin embargo, 30 días después el 
panorama sería muy diferente. Ayer, 
la zona alcanzó 4.035 contagios 
activos, la cifra más alta desde la 
llegada de la pandemia. De ellos, 
462 se concentran en Ovalle, 97 en 
Monte Patria, 57 en Combarbalá, 50 
en Punitaqui y 19 en Río Hurtado. 
(Ver gráficos)

Además, en lo que va del año 2022 
han fallecido 32 personas a causa del 
virus en la región, seis de ellos de la 
provincia del Limarí (5 de Ovalle y 1 
de Punitaqui). 

CASOS NUEVOS
En el mes de enero, Ovalle sumó 

1.052 contagios, arrojando un pro-
medio de 35 casos por día. El peak 
lo vivió el pasado sábado 29 con 171 
positivos. No hubo una sola jornada 
en que la capital provincial no sumará 
al menos un infectado.

En el mismo periodo, Monte Patria 
anotó 245 casos, un promedio de 
8,1 casos por día. El viernes 28 de 
enero fue el día con la cifra más alta 
de contagios, 32 en total.

Combarbalá, por su parte, ha sumado 
en lo que va del año un total de 113 
casos, lo que da un promedio de 3,7 
diarios. Su peak lo vivió el sábado 29 
con 22 casos.

En tanto, Punitaqui no registró casos 
durante los primeros cinco días del 
mes. Sin embargo, ayer tuvo su peak 
(25 contagiados). En total, sumó 95 
casos positivos, lo que da un promedio 
de 3,1 casos por día.

Por último, Río Hurtado ha sido 
la comuna con los mejores índices, 
manteniéndose 15 días sin sumar 
infectados. Ayer, anotó su peak de 10 
casos. En total, 35 nuevos enfermos se 
registraron desde que empezó el año, 
lo que da un promedio de 1,1 diario. 

más, el llamado a vacunarse, princi-
palmente a quienes se encuentran 
rezagados con su esquema de dos 
dosis y con dosis de refuerzo.

A este llamado se sumó el presidente 
de la agrupación de la salud primaria 
en Ovalle, doctor Diego Peñailillo, quien 
manifestó que hay razones científicas 
para confiar en que la vacunación es 
una intervención segura.

 “Las vacunas son extremadamente 
efectivas para evitar el desenlace 
de la muerte, pero puede no ser tan 
efectiva para evitar contagios”, apuntó, 
por lo que insistió en la necesidad del 
autocuidado.

FACTOR ÓMICRON

Desde la Seremi de Salud explicaron 
que el alza de contagios se da por las 
características que presenta la variante 
Ómicron. “Hemos experimentado un 
aumento de casos nuevos y activos 
en todas las comunas de la región. 
Por eso el llamado es a extremar las 
medidas preventivas y de autocuidado. 
A usar en todo momento la mascari-
lla, a ventilar los espacios cerrados, 
el distanciamiento físico y el lavado 
frecuente de manos”, indicó la Seremi 
(s) de Salud, Betsabé Rodríguez.

La Autoridad Sanitaria reiteró, ade-

Más de mil casos Covid ha sumado 
Ovalle durante el mes de enero

MÁS DE 400 ACTIVOS ACTUALMENTE

La comuna de Ovalle se encuentra actualmente en Fase 3 de Preparación. 
ARCHIVO EL OVALLINO

Desde el sábado 1 hasta el domingo 30 se registraron 1.052 nuevos contagios en la capital 
provincial, lo que arroja un promedio de 35 casos por día. El peak se reportó el pasado sábado 
con 171 infectados.

“HEMOS EXPERIMENTADO 
UN AUMENTO DE CASOS 
NUEVOS Y ACTIVOS EN 
TODAS LAS COMUNAS DE 
LA REGIÓN. POR ESO EL 
LLAMADO ES A EXTREMAR 
LAS MEDIDAS PREVENTIVAS 
Y DE AUTOCUIDADO”

BETSABÉ RODRÍGUEZ
SEREMI (S) DE SALUD

El gráfico muestra la evolución de los casos activos en la provincia del Limarí en enero. 

El gráfico muestra la evolución de los casos activos de Covid-19 en Ovalle durante enero. 
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A través del programa Yo Emprendo Avanzado, las y los participantes 
aprendieron cómo manejar su emprendimiento y además recibieron un 
recurso de inversión para comprar insumos y herramientas.

En las comunas de Ovalle, Río Hurtado, Monte 
Patria, Combarbalá y Punitaqui culminó el 
programa Yo Emprendo Avanzado, iniciativa que 
entregó a las y los emprendedores, capacitación, 
asesoría y un financiamiento de $550 mil pesos 
para la compra de insumos y herramientas con el 
objetivo de hacer crecer sus negocios.
 
Para el logro de los objetivos descritos, el progra-
ma organiza sus actividades y productos en torno 
a tres componentes y sus respectivos servicios, 
los cuales se combinan de manera tal que permi-
ten adecuarse a las necesidades de los partici-
pantes y/o de los territorios en que se desarrolle 
el programa. Los componentes del programa son 
capacitación, asesoría y financiamiento.

La Señora Pamela Burgos, de la comuna de Río 
Hurtado, tiene su taller de costura y confección 
denominado “creaciones Pame” en donde 
realiza sus trabajos para sus clientes. Esta 
emprendedora fue una de las participantes del 
Yo emprendo avanzado, quien pudo fortalecer 
su negocio y hacerlo crecer, optando a la 
oportunidad de generar mayores ingresos para 
su familia a través de capacitaciones, y un 
financiamiento para comprar una maquina 

FOSIS apoyó a emprendedores y  
emprendedoras para hacer crecer 
sus negocios

colleretera tapa costura industrial con la 
cual realiza con más rapidez sus confec-
ciones para sus clientes.
 
Sobre su participación en el programa, 
Pamela Burgos, destacó que “estoy muy 
contenta con la ayuda que nos proporcionó 
FOSIS y me pareció una maravillosa 
oportunidad, ya que aprendí muchas cosas 
las cuales estoy aplicando, como por 
ejemplo, tener más orden, cómo llevar los 
registros y cómo dar a conocer mi negocio”. 

La Directora Regional del FOSIS, Loreto 
Molina, indicó los detalles de la iniciativa y 
apuntó que “este programa busca apoyar a 
emprendedores que tienen emprendi-
mientos en funcionamiento y necesitan 
mejorarlo o diversificarlo. Los apoyamos 
con capacitación, asesoría y también con 
un fondo de financiamiento que les permi-
te avanzar en sus objetivos con el fin de 
hacer crecer sus negocios. Estamos muy 
contentos de que las personas hayan 
podido mejorar sus iniciativas y que en 
estos tiempos de pandemia estén aumen-
tando sus ingresos”.

 
Al respecto, el Seremi de Desarrollo 
Social y Familia, Marcelo Telias, destacó 
que “el trabajo que estamos realizando a 
través de FOSIS, para apoyar a aquellas 
personas que se atrevieron con un 
emprendimiento y que están concre-
tando una idea de negocios para 
generar más recursos, que en definitiva 
van en beneficio de la economía del 

hogar y permiten aumentar la 
calidad de vida del grupo familiar”. 
 
Próximamente se abrirá una 
nueva convocatoria a los progra-
mas regulares de FOSIS, que 
beneficiarán a muchos más 
emprendedores y emprendedoras 
de toda la Región de Coquimbo.

El delantero Matías Urizar controla el balón ante la marca de un copiapino. 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 

Desde noviembre del 2019 que el “Equipo de la Gente” no había 
recibido a sus hinchas en el Estadio Diaguita. Más de dos años 
después lo volvió a hacer en un partido de pretemporada ante 
CEFF Copiapó.

Club Social y Deportivo 
Ovalle se reencuentra con su 

público en partido amistoso

TRIUNFO 2-0

Más de dos años sin público en 
las galerías estuvo el Club Social y 
Deportivo Ovalle. La última vez fue 
ante Municipal Lampa en noviem-
bre del 2019, en el cierre de dicha 
temporada.

Durante 2020 no se desarrolló el 
campeonato de la Tercera División 
B, mientras que en 2021 se reanudó 
la competencia en la categoría, pero 
no se permitió el ingreso de hinchas 
a los estadios.

Finalmente, el “Equipo de la Gente” 
pudo reencontrarse con sus hinchas 
en un partido amistoso ante CEFF 
Copiapó, club con el que competi-
rá en el campeonato de la Tercera 
División B, el cual iniciaría durante 
el mes de abril.

DEBUT TÉCNICO
El duelo ante los copiapinos fue 

además el primer partido dirigido en 
casa por el nuevo cuerpo técnico del 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

pitán), Mario Vega, Leandro Morales 
y Samuel Avilés en el mediocampo; 
dejando en delantera a Benjamín 
Cortés y Matías Urizar.

CRÓNICA DE EMOCIONES
La primera llegada del partido fue 

en los cinco minutos de juego, con 
un disparo desde fuera del área de 
Gabriel Rojas, donde el balón se fue 
elevado. 

Club Social y Deportivo Ovalle. Hace 
dos semanas había enfrentado a una 
selección sub 23 de Monte Patria en 
la cancha de El Peralito, encuentro 
que el “Equipo de la Gente” ganó por 
10 goles a 4.

Para esta ocasión, el once elegido 
por la dupla de Ángel Cortés y Patricio 
Ponce fue conformado con Segundo 
Pérez en el arco; Jorge Cortés, René 
Herrera y Javier Medalla en defensa; 
Gabriel Rojas, William González (ca-
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El mediocampista de contención William González portó la jineta de capitán en este encuentro 
amistoso.

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 

Esteban Guerra celebra con sus compañeros el gol del 2 a 0.

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 

Al minuto 8, por la misma vía, pero 
un poco más de distancia, falló Matías 
Urizar. El “9” de los verdes tuvo una 
nueva oportunidad con un cabezazo 
tras un tiro de esquina, pero nueva-
mente el esférico no logró caer en las 
redes del arco copiapino.

Hasta que al minuto 21, el Club 
Social y Deportivo Ovalle logró abrir 
el marcador, gran pared por izquier-
da entre Javier Medalla y Benjamín 
Cortés para que este último definiera 
y marcara el 1 a 0.

Los ovallinos continuaron con el 
dominio de las acciones, al minuto 
28 un disparo de zurda de Gabriel 
Rojas dentro del área se fue por po-
cos centímetros desviado hacia un 
costado.

Pero la más clara para ampliar las 
cifras fue en los pies de Benjamín 
Cortés, quien realizó una gran jugada 
individual, amagando dentro del área 
y rematando potente al palo en el 
minuto 34.

En el entretiempo ingresó el mon-
tepatrino Esteban Guerra, quien de 
inmediato demostró ser un agente 
ofensivo importante a considerar. 
Primero estrelló un remate en el tra-
vesaño, esto al minuto 50. Ocho 
minutos más tarde desde fuera del 
área disparó potente para anotar el 
2 a 0.

En los 59’ atacó Leandro Morales por 
la banda izquierda, enganchó hacia 
adentro para disparar de derecha, y 
el balón pasó cerquita del ángulo.

La llegada más peligrosa para CEFF 
nació de un error en la defensa ova-
llina, René Herrera perdió el balón en 
la salida, pero el delantero copiapino 
erró cuando enfrentaba en solitario 
al arquero Adrián Olivares.

La última anécdota del partido fue 
a cuatro minutos del final, Benjamín 
Cortés cometió una leve infracción 
que el árbitro interpretó como segunda 
tarjeta amarilla y posterior roja.

De todas maneras, esta situación 
no empañó el gran debut de la dupla 
técnica de Ángel Cortés y Patricio 
Ponce, ni tampoco el reencuentro con 
los hinchas, quienes aplaudieron cada 
jugada y arremetida de los ovallinos.

MISIÓN CUMPLIDA
El cuerpo técnico del Club Social 

y Deportivo Ovalle quedó conforme 
con el rendimiento del plantel en este 
partido amistoso, ya que a pesar del 
poco tiempo de trabajo se lograron 
los objetivos propuestos.

 “Estamos contentos por lo mostra-
do por el equipo, se logró la actitud 
ofensiva que queríamos. El equipo 
se está afinando y tomando ritmo, 
llevamos pocas semanas de entrena-
miento, pero tenemos una evaluación 
positiva, ya los jugadores obtuvieron 
experiencia”, señaló Patricio Ponce, 
quien conforma la dupla técnica junto 
a Ángel Cortés.

Ponce también tuvo palabras para 
el apoyo de los hinchas en el Estadio 
Diaguita, lo cual espera se mantenga 
a lo largo del año, “jugar con público 
es algo bonito, tiene un plus diferente 
para el jugador y también para noso-
tros como cuerpo técnico, esperamos 
que el campeonato se pueda seguir 
desarrollando de esa manera, nos 
gustaría contar con el público en el 

confirmado todavía.
Por otro lado, el “Equipo de la Gente” 

podría participar en un cuadrangular 
regional a mediados de febrero, junto 
a Provincial Ovalle, Unión Compañías 
y una selección de Monte Patria, 
siendo este último el organizador 
del encuentro. 

Los “verdes” también podrían sumar 
nuevos partidos amistosos en Tongoy 
y Guanaqueros, pero todo esto está 
en evaluación. 

torneo, es importante que los mu-
chachos se sientan apoyados y que 
puedan ver lo bonito que tiene este 
club”, indicó.

POSIBLES NUEVOS ENFRENTA-
MIENTOS 

La intención de ovallinos y copiapinos 
es repetir el partido de este fin de 
semana, pero esta vez en la Región 
de Atacama, aunque esto no se ha 

“ESTAMOS CONTENTOS 
POR LO MOSTRADO POR 
EL EQUIPO, SE LOGRÓ LA 
ACTITUD OFENSIVA QUE 
QUERÍAMOS”

PATRICIO PONCE
ENTRENADOR CSD OVALLE
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ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE OVALLE
DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS

ACTIVO FIJO
La I. Municipalidad de Ovalle, informa en concordancia a lo preceptuado  por 
la Ley de Rentas, que se encuentran en las dependencias de la Bodega 
Municipal, las siguientes especies encontradas abandonadas en la vía pública:

FECHA DCTO.  N° PARTE     ESPECIE     
29/12/2020        4468         CAJA M. WENCO COLOR NEGRO 100 LTS.

29/12/2020        4468         MÁQUINA DE SOLDAR M. FLASH 185 AMARILLO CON CABLES

29/12/2020        4468         ESMERIL ANGULAR M. BAUKER COLOR VERDE CON DISCO DE CORTE MAL

29/12/2020        4468         CIERRA CIRCULAR M. KARSON COLOR CAFÉ CON NEGRO CON HOJA

29/12/2020        4468         FLUXÓMETRO DE 7.5 MTS.

29/12/2020        4468         CAJA DE DADOS COLOR NEGRO CON 13 DADOS

29/12/2020        4468         MICRÓFONO INALÁMBRICO PARA KARAOKE M. PROSOUND CON CAJA

09/11/2021           4192         BICICLETA M. OXFORD COLOR ROSADO ARO 20

CLAUDIO RENTERÍA LARRONDO
ALCALDE     

Preocupación en comunidad educativa 
de Ovalle ante retorno obligatorio a clases

EN MEDIO DE LA TERCERA OLA DE LA PANDEMIA

Mientras apoderados y profesores no se sienten seguros para 
regresar a las aulas el próximo 02 de marzo, desde el futuro 
gobierno reconocen que esperan que la presencialidad “sea la 
regla”. Sin embargo, afirman que están dispuestos a repensar 
la política en función del contexto sanitario en aquella fecha. 

Durante las últimas semanas, se ha 
mantenido la constante del aumento 
de casos activos de Covid-19 a nivel 
nacional y la comuna de Ovalle no es la 
excepción. La situación epidemiológica 
enciende las alertas ante el retorno 
obligatorio a clases presenciales, 
fijado para el próximo 02 de marzo 
por el Ministerio de Educación. 

Para Marina Bonilla de la comuna de 
Ovalle, madre de dos pequeños de 7 y 
10 años, el escenario es inquietante. 
Si bien sus hijos están vacunados con 
las dos dosis correspondientes, está 
consciente que esto no los exime de 
un posible contagio al interior del 
colegio.

En conversación con El Ovallino, 
señala que “el panorama del retorno a 
clases de nuestros niños sigue siendo 
incierto. El año pasado ellos volvieron 
a las aulas, pero no era obligatorio, 
además iban muy poquitos niños y 
solo por media jornada”.

En este sentido, expresa que “me 
preocupa que uno de mis hijos se pueda 
contagiar, ya que hay muchos casos 
con Ómicron. Además, los niños son 
muy inquietos y pueden descuidarse 
de las medidas de autocuidado en 
cualquier momento”. 

AFINANDO PROTOCOLOS 
Para conocer cómo se están prepa-

rando los establecimientos municipales 
de Ovalle, conversamos con el jefe del 
Departamento de Educación, Nelson 
Olivares, quien recordó que desde el 
inicio de la pandemia se han adoptado 
diversas estrategias. 

“Las orientaciones que nos ha en-

BÁRBARA PÉREZ 
Ovalle

Los establecimientos municipales de Ovalle se encuentran afinando los protocolos. 
EL OVALLINO

tregado el alcalde de Ovalle (Claudio 
Rentería), han sido resguardar siempre 
la salud de estudiantes, docentes, 
asistentes de la educación y de to-
dos quienes integran las comunida-
des educativas. Es por ello que ya 

el 2021, cuando retornamos a las 
clases presenciales, lo hicimos de 
forma responsable y segura. Para ello 
levantamos información previa, que 
nos permitiera detectar los requeri-
mientos de cada establecimiento y a 
partir de ahí, iniciar la presencialidad”, 
explicó el profesional. 

Asimismo, agrega que para el pre-
sente año 2022 el Ministerio de 
Educación ya fijó su postura, así 
como también el gobierno entrante.

Bajo este contexto, informó que 
“estamos trabajando en esa línea. Por 
supuesto que si la situación sanitaria 
se torna más compleja, tomaremos 
las medidas respectivas, pero hasta 
ahora, el Departamento de Educación 
de Ovalle ha trabajado en la posible 
vuelta a clases presenciales, asegu-
rándonos de que la infraestructura 
sea la adecuada, así como también 
de comprar los materiales necesarios 
(mascarillas, elementos para la sa-
nitización de los espacios, guantes, 
entre otros) para dar cumplimiento 
a todos los protocolos y asegurar 

el correcto funcionamiento de los 
recintos educativos”.

Finalmente, el jefe DEM insistió 
en que es una situación que se irá 
evaluando, pues lo que se busca es 
seguir resguardando la salud y bien-
estar de las comunidades educativas, 
y a la vez, no postergar el proceso 
de aprendizaje de los estudiantes 
ovallinos.

VISIÓN DEL GREMIO DOCENTE
Para conocer también la visión del 

gremio docente conversamos con la 
presidenta del Colegio de Profesores 
comunal de Ovalle, Natalia Reyes, 
quien en entrevista con El Ovallino 
comentó, que “como profesorado 
y también como padres de familia, 
estamos preocupados porque si bien 
la mayoría de nuestros estudiantes 
están vacunados con dos dosis y la 
mayoría de los apoderados y fun-
cionarios de los establecimientos 
también, eso no nos priva de algún 
contagio”.

 En la misma línea, agregó que “se 
sabe que Ómicron es una variante 
más contagiosa, si bien no ha sido 
tan letal como las anteriores no se 
sabe cómo va evolucionar ni como 
nos pueda llegar a cada uno, así que 
igual estamos pendiente de lo que 
va pasando”. 

Además, Reyes manifestó su in-
quietud frente al hecho de que en la 
mayoría de las escuelas municipales 
los cursos sobrepasan los 30, 40 o 
incluso 42 alumnos por sala y las 
aulas tampoco son grandes.

“Es difícil la situación, no todas la 
aulas cumplen las condiciones de 
ventilación por ejemplo y los alumnos 
son hartos, además las mascarillas que 
nos entregan para trabajar tampoco 
están 100% certificadas, las usamos 
un bloque y ya se humedecen, debemos 
estar contantemente cambiándonos 
y también a los alumnos, por ese lado 
estamos preocupado solo nos queda 
esperar que va a pasar de aquí a 28 
de febrero que es cuando entramos la 
mayoría de los profesores a trabajar”, 
concluyó.

REPENSAR LA PRESENCIALIDAD 
Ayer, en entrevista con el canal 

de TV Mega, el futuro ministro de 
Educación, Marco Antonio Ávila, indicó 
que esperan que la presencialidad 
“sea la regla”, aunque reconoció que 
siempre es necesario repensar todas 
las políticas, “pensando en el interés 
superior de los niños”. 
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GENERALES

Apoya propuesta de Nor-
ma 14.830 sobre Gobiernos 
Comunales. y 20.694 sobre 
Poder Legislativo Unicame-
ral. 

LEGALES

Por perdida se da orden 
de no pago al  cheque N° 
0108185 del banco de Chile 
Sucursal Ovalle 

El TMO y el CECA cuentan con todos los protocolos para seguir realizando sus actividades de 
manera segura en Ovalle.  

CEDIDA

Desde la Corporación 
Cultural de Ovalle aseguran 
que los espacios cuentan 
con todas las medidas 
sanitarias para seguir 
recibiendo público, eso sí, 
con aforo reducido. 

TMO y CECA mantienen 
activa su cartera cultural 

para el verano

PESE AL ACTUAL RETROCESO A FASE 3 

Debido al alza de contagios de 
Covid-19, el pasado miércoles 26 
de enero la capital provincial retroce-
dió a etapa de Preparación del Plan 
Paso a Paso, situación que generó 
la cancelación de gran parte de los 
eventos masivos organizados por el 
municipio de la comuna.

Sin embargo, desde la Corporación 
Cultural de Ovalle dieron a conocer 
que el Teatro Municipal y el Centro 
de Extensión de la Cultura y de las 
Artes seguirán con la programación 
de su cartelera activa, ya que ambos 
espacios se encuentran equipados para 
cumplir con las medidas sanitarias 
y protocolos que corresponden a la 
actual fase.

En conversación con diario El Ovallino, 
el Director Ejecutivo del TMO, Ifman 
Huerta, comentó que a pesar de la 
situación sanitaria se continuará con 
la variada oferta cultural que ofrece 
la Corporación, además cuenta que 
para la presente semana hay cinco 
actividades programadas (dos en el 
CECA y tres en TMO), a las cuales se 
podrá acceder con Pase de Movilidad 
(mayores de 12 años) y respetando 
los protocolos dispuestos. 

Al respecto, señaló que “a pesar de 
haber bajado de fase, en el Teatro 
Municipal de Ovalle contamos con 

todas las medidas de prevención 
para que el público pueda disfrutar 
del arte la y cultura de manera sana, 
entretenida, gratuita y, obviamente, 
segura, así que les invitamos a que 
participen de las diversas activida-
des que tenemos dentro de nuestra 
planificación veraniega”.  

Cabe recordar que el aforo permi-
tido en Fase de Preparación, para 
actividades sin interacción entre 
asistentes, corresponde a un 60% 
del aforo total del espacio en lugares 
cerrados, sólo si todos los asistentes 
tienen Pase de Movilidad, una ubica-
ción fija durante toda la actividad, 1 
metro de distancia entre participantes, 
uso permanente de mascarilla y sin 
consumo de alimentos.

Y para lugares abiertos, un 70% 
del aforo total definido, con Pase 
de Movilidad y si existe consumo de 
alimentos, este último se reduce a 

BÁRBARA PÉREZ ORTIZ
Ovalle

en collage digital de la artista Yamila 
Tatiana.

Mientras que en dependencias del 
TMO se llevará a cabo el lanzamiento 
del EP Primer Vuelo de Guillermo 
del Valle, proyecto financiado por la 
Corporación a través del Foncrea 2021 
y el estreno de las obras teatrales “Los 
Millonarios” de Alexis Moreno y “El 
Invitado” de Juan Radrigán.

Para quienes quieran acceder a la 
cartelera de actividades que lleva el 
Teatro Municipal de Ovalle, lo pueden 
hacer a través de la página web www.
tmo.cl, donde pueden hacer retiro 
gratuitamente de su ticket virtual. 
Por otra parte, las actividades en el 
CECA son de acceso liberado, con 
Pase de Movilidad y con aforo redu-
cido de público. 

60% el aforo.

PROGRAMACIÓN PARA TODOS LOS 
GUSTOS  

La cartelera programática de ambos 
espacios culturales de la Perla del 
Limarí, goza de una amplia oferta 
pensada para todos los gustos y 
edades, con el fin de que las familias 
ovallinas y de las comunas cercanas 
puedan disfrutar al máximo la tem-
porada estival.

Esta semana, en el Centro de 
Extensión Cultural Municipal de 
Ovalle se llevará a cabo la 4ta y 
última jornada de los “Lunes Akay”, 
ciclo de actividades en torno a la 
cultura asiática y, la Inauguración 
de la exposición de “Cotidiano” obra 
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A partir del 2023 se podría reabrir 
escuela de La Isla en Combarbalá

CERRADA HACE DOS AÑOS 

La Subsecretaría de Educación informó que la reapertura se podría efectuar en la medida que el 
municipio realice las solicitudes en los plazos establecidos.

Tras la solicitud que hicieron padres 
y apoderamos de la escuela Paul 
Harris de la localidad de La Isla 
(Combarbalá) para la reapertura de 
ésta, la presidenta de la comisión 
de Educación y Cultura del CORE, 
Paola Cortés, llegó hasta la subse-
cretaría de Educación para realizar 
las gestiones que ayudaran a dar 
respuesta a la comunidad.

Sin embargo, desde el organismo se 
informó que la reapertura del esta-
blecimiento será imposible durante 
el 2022, debido a la presentación 
fuera de plazo del Departamento 
de Educación Municipal (DAEM) 
de Combarbalá. De esta manera, la 
solicitud de los apoderados solo se 
podrá concretar a partir del 2023, 
siempre y cuando el municipio realice 
los trámites correspondientes.

Tras ser recibida por el jefe de 
gabinete del Subsecretario, Felipe 
Serey, la consejera Paola Cortés ex-
plicó que lamentablemente no será 
posible dar respuesta a los padres y 
apoderados, aun cuando estos han 
manifestado la necesidad de contar 
con una escuela cercana para evitar 
traslados a otros sectores.

“Este tema lo levantan los padres 
y apoderados, exigiendo que sus 
hijos puedan estudiar en el colegio 
que le queda más cerca y de esta 
forma llega este tema a la comisión 
(…) Nos comprometimos a hacer 
todas las gestiones posibles para su 
reapertura, pero lamentablemente 
nos informa la subsecretaría que 
al no haberse cumplido los plazos 
eso no es posible”, explicó Cortés.

Cabe recordar que la escuela Paul 
Harris se encuentra con cierre tem-
poral, solicitado por el municipio de 
Combarbalá el año 2019 producto 
de la falta de matrícula. Luego, en 
marzo del año pasado se recibió 
la solicitud de reapertura de parte 
de los apoderados, debido a que 
actualmente hay 17 alumnos, que 

EQUIPO EL OVALLINO
Combarbalá

La consejera regional Paola Cortés llegó hasta la Subsecretaría de Educación para realizar las 
gestiones, pero la respuesta no fue positiva. 

CEDIDA

deben trasladarse a otras localida-
des en locomoción dispuesta por el 
municipio.

Finalmente, la consejera agregó 
que la comisión de Educación y 
Cultura se ha ocupado del tema 
y generó conversaciones previas 

con el seremi de Educación. “Esta 
es la última gestión que podemos 
realizar, en caso de que existieran 
otras posibilidades, pero lamen-
tablemente los plazos no se cum-
plieron, ahora depende de cuando 
realice los tramites el DAEM de la 

“NOS COMPROMETIMOS 
A HACER TODAS LAS 
GESTIONES POSIBLES 
PARA SU REAPERTURA, 
PERO LAMENTABLEMENTE 
NOS INFORMA LA 
SUBSECRETARÍA QUE AL 
NO HABERSE CUMPLIDO 
LOS PLAZOS ESO NO ES 
POSIBLE”

PAOLA CORTÉS

CORE

La escuela Paul Harris se encuen-
tra con cierre temporal, solicitado 
por el municipio de Combarbalá el 
año 2019 producto de la falta de 
matrícula.

EL DATO

municipalidad para la reapertura del 
2023”, comentó.
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